

# Le théâtre **POUR PARLER DU HARCÈLEMENT SCOLAIRE**

La Direction de l'Éducation a invité la Compagnie Libre d'Esprit pour proposer un nouveau projet autour du harcèlement scolaire. Au programme : une pièce de théâtre, des débats et des échanges entre les artistes et les élèves de CE2-CM1.

**F**lashman, c'est le nom de la pièce de théâtre proposée par Vincent Cespèdes et mis en scène par Anne-Sophie Pathé.

Les élèves ont aidé à résoudre l'enquête sur l'identité de Flashman, mystérieux meneur qui orchestre, depuis son téléphone, le harcèlement d'Abel au collège sur fond d'insultes racistes et de brimades physiques et psychologiques. Flashman est une pièce de théâtre sans murs où le public est plongé dans une histoire dont il devient acteur. Peut-il y avoir de simples témoins quand on parle de harcèlement ?

Plusieurs **objectifs pédagogiques** sont étudiés en classe avec, en trame de fond, la pièce de théâtre : découvrir les différentes formes de harcèlement, délier la parole sur l'usage et le pouvoir des réseaux sociaux, débattre sur la responsabilité collective face au harcèlement, éveiller à la curiosité artistique, susciter l'estime de soi, respecter l'autre et la différence, etc.

C'est la classe de **Mme Cocqueel du groupe scolaire Les Cygnes du Bois d'Osiers** qui a participé à ce beau projet, le **vendredi 15 décembre dernier au sein de leur école**.

Les élèves ont pris un réel plaisir à créer dans un laps de temps très court, une scénette, par petit groupe, présentée ensuite devant leurs camarades et les artistes. Après la découverte de la pièce de théâtre et la rencontre avec les artistes de la compagnie, ils ont pu échanger autour du harcèlement et du positionnement de chacun face à ça.



## Le saviez-vous ?

La C<sup>o</sup> Libre d'Esprit est régulièrement en résidence d'artistes dans la commune. N'hésitez pas à aller à leur rencontre lors des temps de partages et d'échanges qu'ils proposent.



## Parole **DE COMÉDIEN EN HERBE**



**ADAM, 9 ans**

*"La pièce de théâtre était très bien et différente de ce que j'avais déjà vu. C'est important de parler du harcèlement et d'être vigilant à ce qui se passe autour de nous.*

*Si quelqu'un nous embête, il faut vraiment le dire ! On a aussi fait du théâtre en improvisant et moi j'étais un crabe ! C'était super rigolo."*

## Parole **D'ARTISTE**



**ANNE-SOPHIE PATHÉ,**  
metteur en scène

*"C'est toujours un plaisir que de proposer une pièce de théâtre à des élèves surtout quand on voit leurs réactions. Ils ont été hyper attentifs, ils ont été tristes, heureux, compatissants... pour le personnage principal, c'est ce que nous souhaitons. Nous avons ensuite proposé une répétition autour de la pièce ainsi que des moments d'improvisation. Faire réfléchir sur le harcèlement scolaire, c'est aussi ce que l'on souhaite"*

## + D'INFOS :

Direction de l'Éducation :  
03 28 23 59 24  
[www.libredesprit.net](http://www.libredesprit.net)